

Fecha <b>16.05.2013</b>	Sección <b>Valores y Dinero</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------



## La Cepal evidencia el fracaso económico mexicano

México se comporta como un alumno que tiene buenas calificaciones en Matemáticas, pero que reprueba en Ciencias Sociales, Ética, Economía e Historia. Y todo por no hacer la tarea.

Las finanzas del país alcanzan notas destacadas por parte de los inversionistas y las firmas calificadoras, porque ahí sí se aprendió la lección: la indisciplina no deja nada bueno, como sucedió durante al menos tres décadas.

Pero, al mismo tiempo que mejora la calificación crediticia de la deuda mexicana, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) nos recuerda que en la economía real tenemos un pobre desempeño.

El mercado mexicano de deuda mantendrá su exitoso imán de dólares en la medida en que los mercados maduros no mejoren. Europa está en recesión y no tiene inflación, así que allá los mercados seguirán pagando poco durante algún tiempo.

Pero en Estados Unidos la historia podría cambiar y no en mucho tiempo. Los mejores datos del empleo hacen que algunos de los integrantes del Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal empiecen a hablar de la necesidad de hacer un alto en la frenética compra de bonos que dan tanta liquidez a los mercados.

Si **Ben Bernanke** manda una señal así tan pronto como la próxima semana, para ser ejecutada a mediados de junio en su próxima reunión de decisión de política monetaria, veremos que los capitales empezarán a salir con todos los demonios que algo así conlleva.

Veremos, entonces, si México está lo suficientemente preparado para enfrentar de manera suficiente ese escenario de las primeras lluvias de la tormenta

perfecta. Pero el problema real y más grave de la economía mexicana está en todo lo demás: en la falta de cambios suficientes para mantener el atractivo para invertir en este país.

De acuerdo con la Cepal, el sexenio pasado México inició en el primer lugar de captación de Inversión Extrajera Directa en América Latina y terminó el mandato de Calderón con este país en el cuarto lugar y con serias posibilidades de caer hasta el sexto lugar, por debajo de Perú o Argentina.

Para lo que somos muy buenos es para encontrar culpables de esa caída. Buen candidato para echarle la culpa es el propio expresidente Calderón. Insultar a los gobernantes que ya no están es deporte nacional.

Pero están en la lista diputados y senadores, opositores furibundos por sus derrotas, la fijación social de ideas dogmáticas estúpidas, la falta de exigencia a los gobernantes... En fin, puede estar quien usted quiera.

Este año puede ser peor que el anterior en cuanto a resultados económicos, pero podría no ser otro año desperdiciado si se completan los cambios estructurales necesarios. Porque es un hecho que hasta ahora no se ha concretado uno solo de dichas modificaciones. La reforma educativa necesita una ley secundaria y está bajo presión. La reforma en telecomunicaciones, que podría dar resultados más inmediatos, no ha terminado su proceso legislativo.

Inversión privada en energéticos y que más personas paguen impuestos son dos cambios que se tienen que llevar a cabo con esa claridad para que en los años por venir haya atracción de capitales, tanto mexicanos como extranjeros.

